
N i e d e r s c h r i f t 
über die 597. Sitzung der Gemeindevertretung Wentorf A.S.  

am 16 Dezember 2020 im Dörphus 

Beginn 20:00 Uhr  Unterbrechungen keine 
Ende 22:50 Uhr  Mitgliederzahl 9 

 
Anwesend Bemerkung 

a) Stimmberechtigt 
1. Bgmin Nicole Demir  

(als Vorsitzende) 
  

2. GV Stefan Stamer (1ter Stellvertreter)  
3. GV Christian Diestel (2ter Stellvertreter) abwesend 
4. GV Hannes Berning  
5. GV Norbert Hack  
6. GV Andrea Janke  
7. GV Katharina Schröder abwesend 
8. GV Jörg Schulz  
9. GV Jan Stäcker  

  
b) Nicht stimmberechtigt 
Protokollführerin Annegrete Schulz  
  
  
  
  

 
Tagesordnung 

I. Öffentlicher Teil: 
 

01. Eröffnung der Sitzung, Begrüßung und Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung 
02. Beschlussfassung über den Ausschluss der Öffentlichkeit bei Top 14 
03. Einwohnerfragezeit 
04. Berichte 

a. der Bürgermeisterin 
b. aus den Ausschüssen 

05. Annahme der Niederschrift vom 18.05.2020 
06. B-Plan 13 
             hier: Stellungnahme und Abwägungsempfehlung 
07. Nachtragssatzung zur Gebührensatzung der Gemeinde Wentorf A.S. zur Deckung der Kosten 

der Mitgliedschaft in den Gewässerunterhaltungsverbänden Steinau-Nusse und Bille 
08. 1. Nachtragssatzung zur Satzung über die Erhebung einer Hundesteuer in der Gemeinde Wen-

torf 
09. Einnahmen- und Ausgabenplan (Sondervermögen) der FFW Wentorf 2021 
10. Vereinbarung der Gewerbesteuerzerlegung mit der TraveNetz GmbH 
11. 2. Nachtragshaushalt 2020 
12. Haushalt 2021 
13. Anfragen und Bekanntmachungen 

 
 
 
II.  Nichtöffentlicher Teil: 
14. Personal und Grundstücksangelegenheiten  

 
 

 
 

 
Nach Verlesung der Tagesordnung wurden folgende Einwendungen erhoben bzw. Ergänzungen und 
Dringlichkeitsanträge eingebracht: Änderung Tagesordnung – siehe Punkt 1.1  
 
 
Die Verhandlungen fanden in öffentlicher Sitzung statt. 
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Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und der Be-
schlussfähigkeit 
 
Bgmin Nicole Demir eröffnet die Sitzung und stellt fest, dass zur Sitzung form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und die Gemeindevertretung beschlussfähig ist. 
Entgegen der Einladung handelt es sich bereits um die 597. Sitzung. 
Bgmin Nicole Demir weist darauf hin, dass nach Bestätigung durch das Amt trotz des Lock-
Downs (natürlich unter Einhaltung der aktuellen Abstands-, Lüftungs-, Masken- und Hygienere-
geln) getagt werden darf, um zwingend notwendige Abstimmungen durchführen zu können und 
ggf. kostspielige Fristversäumnisse zu vermeiden. 
 

1.1 Tagesordnung (ggf. Änderungen) 
 
Die Tagesordnung wird wie folgt ergänzt / geändert: Keine Änderungen oder Ergänzungen. 

2 Beschlussfassung über den Ausschluss der Öffentlichkeit 
Der Tagesordnungspunkt 14 wird in nicht öffentlicher Sitzung beraten. 
 
Abstimmungsergebnis:  
7   dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen  
 

3 Einwohnerfragezeit 
- Im Buswartehäuschen an der Kreuzung fehlt ein Brett in der Sitzbank. Bgmin Nicole 

Demir bestätigt, dass dies bekannt und die Instandsetzung im kommenden Haushalt be-
reits berücksichtigt ist. 
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Berichte 
a) der Bürgermeisterin 

- Förderantrag für eine E-Ladesäule: Der Antrag liegt Frau Schulz im Amt vor. Die Lade-
säule soll auf dem neuen Parkplatz des Sportvereins installiert werden. Für die Anschaf-
fung und Aufstellung der Hinweisschilder ist die Gemeinde zuständig. Die Station wird 
ca. 5000,00 € kosten, Wentorf muss 50% der Kosten tragen. Diese 50% sollen förde-
rungswürdig sein. Das Amt prüft, welcher Betrag letztendlich von der Gemeinde getra-
gen werden muss. 

- Begrüßungsschilder an den Ortseingängen: Es gibt einen neuen Ansprechpartner. Der 
Antrag liegt Frau Schulz im Amt vor. Die Idee in Schönberg mit den Weihnachtsmän-
nern war nett, aber nicht zulässig 

- Absauganlage der Feuerwehr: Im Haushalt 2021 sind dafür 3.300 € eingeplant. 
- Küche der Feuerwehr: Die Überlegungen laufen noch, eine Entscheidung wird voraus-

sichtlich in 2021 getroffen werden. 
- Der Kindergarten hat zzt. geschlossen, es wurde kein Antrag auf Notbetreuung gestellt. 

Derzeit besteht mit 20 Kindern eine komplette Auslastung. Ein neuer Geschirrspüler 
wurde eingebaut. Die gewünschte Hochebene wurde zunächst zurückgestellt, ggf. kann 
sie aufgrund der geringen Raumgröße gar nicht realisiert werden. Für 2021 ist die Ver-
dichtung der Schallschutzdecke geplant. Die Schaukel im Freiluftbereich wurde vom 
TÜV Nord beanstandet, sie wird in 2021 erneuert werden. 

- Zur Entscheidungsfindung über die Bürgeranfrage, die Schaulstrat für den Durchgangs-
verkehr zu schließen, soll nun doch eine Messanlage aufgestellt werden. 

- Projekt Dörpstrat 4: Für das vordere Gebäude besteht nach wie vor ein Kaufinteresse 
seitens der Gemeinde, es gibt hier auch ein entsprechendes Vorkaufsrecht. Der Kom-
plex steht jetzt als Gesamtobjekt zum Verkauf. Die Überlegungen sind daher noch nicht 
abgeschlossen 

- Die Gemeinde Wentorf ist dem Verein Duvenseer Moor e.V. beigetreten. Daher wurde 
sie auch bei der Spende einer Baufirma von Obstbäumen berücksichtigt, die jetzt im 
Dorf gepflanzt wurden. 

- Funkmastanlage am Sportplatz: Die Baugenehmigung steht noch aus. Der erforderliche 
Ausgleich für drei entfernte Bäume wurde nun durch eine Zahlung der Firma, die den 
Mast aufstellen möchte, geregelt. 

- Kläranlage: Die letzte Prüfung ergab zwei Beanstandungen, diese sind in Erledigung. 
- Als kleiner Lichtblick in Corona-Zeiten wurden Weihnachtskarten an alle Haushalte ge-
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schickt.
- Alle Haushalte haben eine Information zur Straßen- und Winterreinigungssatzung erhal-

ten. Der Text wurde vom Amt formuliert.
- Es wurden 25 Weihnachtspräsente für Seniorinnen und Senioren gepackt, die überwie-

gend verteilt sind. Ein Plausch mit den Empfängerinnen und Empfängern war in diesem
Jahr leider nur über den Gartenzaun möglich.

- Das traditionelle Laternelaufen wurde durch einen vom Wentorfer Bürger              

     organisierten spontanen Treckerumzug ersetzt.
- Die Angaben zu den Ausschüssen der Gemeinde Wentorf auf der Website des Amts

wurden jetzt korrigiert
- Die Gemeinde hat mit einem Einkaufsgutschein zu einem 80. Geburtstag gratuliert.
- Die für November 2020 geplante Tagung des Arbeitskreises Alter Krug konnte nicht

stattfinden. Ideen und Anregungen können gern direkt an Bgmin Nicole Demir geschickt
werden. Von zwei Investoren liegen Bgmin Nicole Demir Konzepte vor, Gespräche fol-
gen noch.

- Auf der letzten Amtsausschusssitzung wurde Bgmin Nicole Demir nach Ablegen einer
entsprechenden Prüfung zur Standesbeamtin bestellt. Um Im Dörphus Trauungen vor-
nehmen zu dürfen, muss das Gebäude gewidmet werden, außerdem ist eine adäquate
Ausstattung erforderlich. Auch der Außenbereich soll durch Anlage eines Gartens ver-
schönert werden. Die Planungen sollen am 25.1. beginnen, Haushaltsmittel stehen zur
Verfügung.

b) aus den Ausschüssen
- Der Finanzausschuss hat getagt, auf die Ergebnisse wird in späteren TOP eingegan-

gen.

5 Annahme der Niederschrift vom 30.09.2020
- Gegen die Niederschrift vom 30.09.2020 wurden keine Einwände erhoben.

Abstimmungsergebnis
7 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen

Aus dem öffentlichen Teil:
- Hinweis zu TOP 4 a) dritter Spiegelstrich: Bgmin Nicole Demir weist darauf hin, dass die

tätige Firma LKT heißt und nicht KLM.

6 B-Plan 13 hier: Stellungnahmen und Abwägungsempfehlung
- Da am letzten Tag der Auslegung noch Stellungnahmen eingegangen sind, konnte der

Satzungsbeschluss heute noch nicht vorgelegt werden. Jetzt sind zunächst Abwägungs-
empfehlungen erforderlich, das Planungsbüro muss zum Straßenverlauf noch einmal
veränderte Zeichnungen erstellen. Mitte Januar wird noch einmal eine kurzfristige Ausle-
gung erfolgen. Dadurch verschieben sich die Notarverträge mit den Käufern. Mündlich
sind alle Grundstücke vergeben, der B-Plan ist aber aufgrund der geschilderten Nachar-
beiten noch nicht rechtskräftig.
H. Stolzenberg vom Planungsbüro Stolzenberg erläutert das Problem: Der Einmün-
dungsbereich des Heesredders in die L 200 muss angepasst und in der Zeichnung dar-
gestellt werden. Bei der bisherigen Planung könnte es auf der L 200 Probleme geben,
wenn sich zwei Fahrzeuge am Einmündungsbereich begegnen. Eine entsprechende
Verbreiterung des Einmündungsbereiches ging zulasten des Fußgängerstreifen. Herr
Stolzenberg empfiehlt den Ankauf kleiner Streifen.
Parkbuchten werden jetzt in die Planung eingearbeitet und mit den zuständigen Dienst-
stellen abgestimmt. Gelände ist vorhanden.
Der Satzungsbeschluss soll im Februar gefasst werden, nach erfolgter Auslegung. Die
Erschließung wird parallel ausgeschrieben.
Abstimmung über die Annahme des Planungsbeschlusses und die Auftragsvergabe am
die Firma Stolzenberg zur Ausführung der weiteren Planung entsprechend vorgenannter
Darstellung.

Abstimmungsergebnis
7 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen

7 Nachtragssatzung zur Gebührensatzung der Gemeinde Wentorf A.S zur Deckung der
Kosten der Mitgliedschaft in den Gewässerunterhaltungsverbänden Steinau-Nusse und
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Bille 
- Abstimmung über die Beschlussvorlage zur jährlich üblichen Gebührenerhöhung (von 

10,21 € auf 10,60 € pro Einheit). 
 

Abstimmungsergebnis 
7 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen 
 

8 Nachtragssatzung zur Satzung über die Erhebung einer Hundesteuer in der Ge-
meinde Wentorf 

- Alle Gebührensatzungen werden regelmäßig überprüft. Es wird vorgeschlagen, ab 
01.01.2021 folgende Sätze zu erheben:   
Für den ersten Hund:  35,00 € p.a. 
Für den zweiten Hund: 50,00 € p.a. 
Für jeden weiteren Hund: 70,00 € p.a. 

 
Abstimmungsergebnis 
7 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen 
  

9 
 

Einnahmen- und Ausgabenplan (Sondervermögen) der FFW Wentorf 2021 
- Die Feuerwehr hat den Einnahmen- und Ausgabenplan beschlossen, basierend auf der 

Basis des letzten Jahres. Es hat weniger Spenden gegeben und ein paar Austritte. Das 
Budget der Feuerwehr weist einen Überschuss von 8.794,39 € aus. Abstimmung über 
die Annahme des Einnahmen- und Ausgabenplans.  

 
Abstimmungsergebnis 
7 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen 
 

10 Vereinbarung der Gewerbesteuerzerlegung mit der TraveNetz GmbH 
- Die Vereinbarung muss noch dieses Jahr beschlossen werden, anderenfalls würden dem 

Amtsbereich 92.000 Euro entgehen, die auf die 25 Gemeinden umgelegt werden. Wenn 
nicht alle Gemeinden noch 2020 beschließen, greift die gesetzliche Regelung. Dann 
würden lediglich 4.814 Euro aufgeteilt. 

- Bei einer Aufteilung von 92.000 Euro erhielte Wentorf theoretisch ca. 6.000 Euro, wegen 
der Abschreibung der jüngst verlegten Leitungen werden es aber nur noch ca. 3.000 Eu-
ro sein. Es gibt bei dieser Berechnung Gemeinden, die einen besseren Schnitt machen, 
andere bekommen weniger Mittel als bei der letzten Aufteilung. Der jetzt angewendete 
Schlüssel hat sich aber als der beste für die Solidargemeinschaft erwiesen. Wolfgang 
Püst informiert darüber, dass die TraveNetz GmbH in den nächsten Jahren in zweistelli-
ger Millionenhöhe investieren will, dann kann sich das für die Gemeinden wieder ändern, 
es wird auch Finanzausgleiche geben. 

 
Abstimmungsergebnis 
7 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen 
 

11 2. Nachtragshaushalt 2020 
- Bgmin Nicole Demir schlägt vor, diesen Punkt zusammen mit TOP 12 zu behandeln. 

Das Gremium hat keine Einwände.  
 

12 Haushalt 2021     
- GV Hannes Berning berichtet und erläutert die Vorlage, mit Unterstützung des Kämme-

rers des Amtes Sandesneben-Nusse, Wolfgang Püst. Auf Nachfrage von GV Janke er-
klärt Wolfgang Püst (Vorsitzender des TSV Wentorf-Sandesneben) sich bereit, für die 
Gemeinde eine Übersicht zu erstellen, wie sich die Finanzierung der Sportanlage als 
Betrieb gewerblicher Art (BgA) entwickelt hat. 

 
Abstimmungsergebnis 
7 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen 
 

13 Anfragen und Bekanntmachungen 
- Weihnachtspräsente 

GV Hannes Berning berichtet: Ein Gemeindemitglied möchte nicht berücksichtigt wer-
den, es sei nicht entgegengenommen einsam und fühle sich nicht als Mitglied der Ziel-
gruppe. In solchen Fällen kann diese Person dies im Amt melden. Ansonsten wurden 
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die Präsente freudig und dankbar entgegengenommen. 
- Parksituation am Schüttenmoor: GV Andrea Jahnke berichtet von Problemen im Kur-

venbereich. Sie wird zunächst mit rosa Zetteln der Gemeinde um rücksichtsvolleres 
Parken bitten 

 
  

  
 

 
 
 
 
 
          ……………………………………..                     
 

            Bürgermeisterin                                                         Protokollführerin 
  

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

  

  


